

JURNAL FILSAFAT “Wisdom”

Penanggung Jawab :
Dekan Fakultas Filsafat Universitas Gadjah Mada

Ketua Penyunting :
Arqom Kuswanjono

Penyunting Pelaksana :
P. Hardono Hadi
Samsul Ma'arif M.
Agus Wahyudi
Reno Wikandaru

Pelaksana Tata Usaha :
Mustofa Anshori Lidinillah
Sunu Widodo
Dwi Hernawan

Jurnal Filsafat “Wisdom” diterbitkan sejak tahun 1990, sebagai wadah komunikasi ilmiah perkembangan pemikiran dan penelitian bidang filsafat. Terbit tiga kali setahun, April, Agustus, dan Desember. ISSN: 0853-1870.

Jurnal Filsafat “Wisdom” menerima sumbangan artikel bidang filsafat yang belum pernah dimuat di media lain. Tim Penyunting berhak melakukan *editing* terhadap naskah yang masuk sejauh tidak merubah substansi isinya.

Alamat **Jurnal Filsafat “Wisdom”** : Gedung Unit C Fakultas Filsafat UGM, Jl. Sosio-Humaniora No. 1, Bulaksumur, Yogyakarta 55281; Telp. : (0274) 901193, 901194, 901197; Fax. : (0274) 515368; Email : waonedh@yahoo.co.id; Rekening bank : Bank Mandiri Cabang UGM Yogyakarta No.: 137-00-1050109-0.

PENGANTAR

Lebih dari dua ribu tahun yang lalu, Aristoteles mengatakan bahwa manusia adalah *animale rational*. Artinya, ada pembeda hakiki antara manusia dengan makhluk lainnya, yaitu rasionya. Berbekal rasio atau akal ini, manusia menghadapi berbagai macam tantangan, baik tantangan yang berasal dari dalam maupun dari luar dirinya sehingga muncullah kreativitas dalam banyak hal. Pergolakan manusia dengan berbagai macam tantangan ini pada gilirannya memunculkan dinamika dalam kehidupannya, sehingga muncullah seni, sosialitas, dan etika, yang sedikit banyak mempengaruhi proses pembentukan jati diri manusia itu sendiri.

Membuka Vol. 23 Tahun 2013 ini, Jurnal Filsafat "Wisdom" kembali menyajikan beberapa pemikiran yang membahas tentang manusia dengan berbagai dinamikanya di atas. Seperti biasa, ada lima penulis yang disajikan dalam Vol. 23 No. 1 ini, yang membahas tema-tema seputar dunia manusia, antara lain meliputi konsepsi hakikat manusia, relasi tradisi budaya masyarakat, seni, pendidikan, toleransi, dan etika.

Sebagaimana karakter persoalan filsafat, betapapun rumitnya berbagai macam hal di atas, namun demikian persoalan tersebut sebenarnya adalah persoalan yang sangat dekat dengan kehidupan sehari-hari manusia pada umumnya. Inilah yang membuat filsafat senantiasa menarik untuk dikaji karena filsafat selalu menyajikan persoalan-persoalan yang meskipun sekilas tampak sederhana, ternyata menimbulkan implikasi yang tak terhitung rumitnya. Akhir kata, redaksi Jurnal Filsafat "Wisdom" mengucapkan selamat membaca. Selamat menyelami dunia manusia yang selalu menyajikan kejutan tiada habisnya.

Tim Penyunting

DAFTAR ISI

KONSEP MANUSIA MENURUT MOHANDAS KARAMCHAND GANDHI <i>Ngurah Weda Sahadewa</i>	1-20
MAKNA RELASI TRADISI BUDAYA MASYARAKAT MADURA DALAM PERSPEKTIF ONTOLOGI ANTON BAKKER DAN RELEVANSINYA BAGI PEMBINAAN JATI DIRI ORANG MADURA <i>Ainur Rahman Hidayat</i>	21-32
PENDIDIKAN SENI: PERGULATAN SUATU MAKNA <i>Kardi Laksono</i>	33-53
NILAI-NILAI TOLERANSI ISLAM DI NEGARA KEBANGSAAN INDONESIA DALAM PERSPEKTIF AKSIOLOGI <i>Jirzanah</i>	54-76
ETIKA DRIYARKARA DAN RELEVANSINYA DI ERA POSTMODERN <i>Banin Diar Sukmono</i>	77-98